

**DOMINGO 5 DICIEMBRE DE 2021**

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **DESIGNACIÓN DE LA PRESIDENCIA**

#### **DESIGNACIÓN DE TERESITA SIGUE EN IMPUGNACIÓN**

Por Karen Munguía

Teresita Adriana Sánchez Núñez, consejera presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), confirmó que continúa en proceso la impugnación en contra de su designación como presidenta de dicho órgano electoral local. La presidenta del IEEQ recordó que fueron presentadas cinco impugnaciones por parte de los partidos políticos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), así como algunos particulares. Asimismo, detalló que, dado que la designación la realizó el Instituto Nacional Electoral (INE), las impugnaciones se presentaron ante la Sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Aunque no precisó la fecha en que fueron presentadas, Sánchez Núñez explicó que debieron hacerlo cuatro días posteriores a la designación y mencionó que en próximos días podría estar lista la resolución de la autoridad federal. “El tema todavía está en la Sala Superior, están por resolver, pero no hay fecha, eso depende de ellos y está en su cancha. Sí, sí tengo conocimiento que los partidos políticos y algunos JDC”, dijo. Cabe recordar que Teresita Sánchez asumió el cargo el pasado 27 de diciembre, tras inconformidades algunos consejeros y representantes de dichos institutos políticos, quienes la acusaron de falta de probidad y de experiencia en el ámbito político electoral. Cuestionada sobre el presupuesto, refirió que el IEEQ solicitó alrededor de 193 millones de pesos para el 2022, lo que representa un incremento del 4%, de los cuales el 55% será destinado a prerrogativas de los partidos políticos y el 45% restante para las actividades ordinarias del IEEQ, entre las que destacó ejercicios de educación cívica y participación, y la constitución de nuevos partidos políticos. (DQ 8)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/designacion-de-teresita-sigue-en-impugnacion-7566035.html>

<https://www.abcradioqro.com/designacion-de-teresita-sigue-en-impugnacion/>

### **SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL**

#### **APRUEBN DESTRUCCIÓN DE PAPELERÍA ELECTORAL**

En cumplimiento a la norma vigente, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la destrucción de la documentación y materiales electorales utilizados en el Proceso Electoral Local 2020-2021, con excepción de aquellos que por su naturaleza puedan reutilizarse en posteriores elecciones. De acuerdo con la determinación del órgano superior de dirección, no serán objeto de destrucción las actas de jornada electoral, actas de escrutinio y cómputo, actas de personas electoras en tránsito, hojas de incidentes y escritos de protesta; así como la lista de la ciudadanía a la que no se les permitió votar por no encontrarse en la lista nominal de electores, la lista nominal de electores definitiva con fotografía y la documentación de la elección federal, para su devolución a la Junta Distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) correspondiente. (EUQ 2)

#### **IEEQ INICIA DESTRUCCIÓN DE MATERIAL ELECTORAL**

Se tiene previsto llevar a cabo la destrucción de documentación y materiales electorales que se utilizaron en el proceso electoral local 2020-2021 para ello, se tiene previsto llevar a cabo el acto con la presencia de representantes de partidos políticos, así como Consejeros Electorales del IEEQ. Fue en sesión extraordinaria virtual, que la Consejera Presidenta del IEEQ, Adriana Sánchez Núñez dio a conocer que en cumplimiento a la

**DOMINGO 5 DICIEMBRE DE 2021**

norma vigente, se llevará a cabo la destrucción de la documentación y materiales electorales utilizados en la pasada contienda, en el caso de San Juan del Río, utilizado a través del Consejo Distrital como Municipal. (ESSJR 6)

## **RESULTADOS ELECTORALES**

### **BAJO RESERVA**

Doña Lola vino a vender espejitos a Querétaro. Dolores Padierna estuvo aquí. La esposa del llamado “señor de las ligas”, dijo que para la próxima Morena va a ganar Querétaro. Esto indica, nos cuentan que doña Lola no conoce lo que pasa en Querétaro con su partido, pero bien podría revisar las estadísticas electorales que están en la página web del IEEQ para que se dé cuenta cómo le fue a Morena en la pasada elección, pues a la vista de todos está la vapuleada que dieron a la entonces candidata a gobernadora Celia Maya y el retroceso que tuvo en las elecciones para diputados locales y federales. Aquí en la entidad, únicamente este partido se llevó la alcaldía de Arroyo Seco, una de las demarcaciones menos pobladas, el resto fueron posiciones pluris. (EUQ 2)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **DESIGNAN A FELIFER MACÍAS COMO MIEMBRO DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL PAN**

Este sábado, durante sesión del Consejo Nacional del PAN, se eligió a los integrantes de la Comisión Permanente 2021-2024, entre los que se encuentra el Diputado Federal por Querétaro, Felifer Macías. Dicha comisión, es el máximo órgano de decisión dentro de Acción Nacional y, entre sus funciones, se encuentra elegir el método de elección de candidatos y eventualmente la designación de candidatos federales y locales. (N, AM, ADN)

#### **NOMBRAN A SONIA ROCHA COMO INTEGRANTE DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONSEJO NACIONAL DEL PAN**

La diputada federal queretana, Sonia Rocha fue incorporada a la Comisión Permanente del PAN, durante la sesión del Consejo Nacional realizada en la Ciudad de México. En la sesión donde se fijaron metas para el fortalecimiento de la militancia en Querétaro con miras al próximo proceso electoral, también se hizo el nombramiento de la legisladora por su trayectoria de más de 20 años al interior del PAN. En redes sociales, la legisladora federal aludió al triunfo del PAN en las elecciones locales de este año como un fuerte indicador de la preferencia de los electores queretanos hacia este instituto. Y refirió que la visión de Gobierno del actual titular gobernador, Mauricio Kuri reforzará la imagen de crecimiento y resultados que hoy los simpatizantes tienen del ejercicio público blanquiazul. (EL QUERETANO)

### **PRI**

#### **ERRADICAR LA VIOLENCIA SE LOGRA CON TRABAJO DE MUJERES Y HOMBRES: ABIGAÍL ARREDONDO**

No podemos erradicar la violencia contra las mujeres, ni tener un escenario de igualdad, si no trabajamos en equipo mujeres y hombres; dejó en claro Abigaíl Arredondo, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI. Al encabezar la inauguración del curso de capacitación “Agenda 2030 y la Igualdad de Género”; Arredondo Ramos apuntó que cuando logramos entender el poder de tener espacios igualitarios y una participación de mujeres y hombres al mismo nivel, generamos las condiciones para tener una mejor sociedad y con convivencia armónica: “trabajar con las fortalezas que cada quien tiene, para tener un mejor partido y una mejor sociedad”. (DQ, N, ADN)

**DOMINGO 5 DICIEMBRE DE 2021**

## **PAN CELEBRÓ ENCUENTRO**

Con la finalidad de generar nuevos cuadros para el futuro, Arely Anaya Fonseca, líder de Acción Juvenil, agrupación emanada del PAN encabezó un encuentro con este sector en donde se impartieron diferentes capacitaciones para favorecer a los jóvenes de los diferentes municipios queretanos. (ESSJR)

## **MORENA**

### **MORENA PIDE QUE PRESUPUESTO ESTATAL REPLIQUE LA “AUSTERIDAD DE LA 4T”**

Luego de que el pasado martes 30 de noviembre el Poder Ejecutivo entregó la propuesta de presupuesto de egresos para el 2022, desde la dirigencia estatal de Morena, Mauricio Ruiz llamó a que en su aprobación predominen los principios de austeridad y honestidad en la distribución del recurso, tal como se aplica en el gobierno federal. Precisó que la bancada al interior del congreso desconoce el proyecto entregado, sin embargo, están a la espera de conocer la distribución, en las próximas sesiones, para emitir comentarios al respecto. (ADN)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: BAJAN 50% VENTAS EN LA CENTRAL DE ABASTO**

Comerciantes de la Central de Abasto afirman que las ventas durante las últimas semanas, se redujo en hasta 50% y aseguran que no esperan que durante diciembre mejore, principalmente por el aumento en el costo de los productos, situación que ha afectado a miles de familias queretanas. (DQ, principal)

### **N: IMPACTO MORTAL**

Fatal accidente se registró la madrugada de este domingo en Av. 5 de Febrero y Constituyentes, cuando el conductor de un automóvil Tiida, con placas para el estado de Querétaro, perdió el control de la unidad y se estrelló contra una columna de concreto, perdiendo la vida de manera instantánea. (N, principal)

### **AM: CALIFICAN DE REGULAR A FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN EN LA ENTIDAD**

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y la organización civil TOJIL analizaron el marco jurídico, los recursos humanos y materiales, así como los procesos y resultados de las Fiscalías Anticorrupción en México que, hasta la fecha, no han dado los resultados esperados. (AM, principal)

### **EUQ: SECRETARIADO, ESTADO: LUGAR 9 EN DELITOS FEDERALES**

De enero a octubre suman mil 968 ilícitos, de estos 700 están relacionados con el patrimonio y 322 por faltas contra la salud, precisa. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **APAGONES NO HAN SIDO POR FALTA DE ENERGÍA, SINO POR VANDALISMO: KURI**

El gobernador Mauricio Kuri aclaró que los apagones en diversos puntos del estado se deben al vandalismo y mantenimiento de las líneas de distribución. En ese sentido, precisó que no se trata de un asunto de falta de energía, pero en la mayoría de los casos es mantenimiento a la infraestructura. “Cuando pasan esos asuntos luego me llaman, también hablé con Julio de la CFE. Es un tema que tenemos que estar viendo, no es un tema de falta de energía. Es un tema de mantenimiento de las líneas. En algunas partes es vandalismo, delincuencia”. (ADN)

**DOMINGO 5 DICIEMBRE DE 2021**

### **EXTREMAR MEDIDAS ANTE ÓMICRON: MARTINA PÉREZ**

Ante la expectativa por la presencia de la variante Ómicron de COVID-19 y el primer caso registrado en México, más que preocupados debemos estar ocupados en cuidar nuestra salud, afirmó Martina Pérez, titular de la SESA. Sostuvo que lo que se conoce hasta el momento, y a reserva de que se genere mayor evidencia científica, es que esta variante es un poco más transmisible, pero aún no hay comparaciones con la variante Delta, cepa aún predominante a nivel mundial. (N)

### **EXHORTAN A NO BAJAR LA GUARDIA**

Durante la sesión del Comité Técnico para la Atención de COVID-19, los especialistas exhortaron a la población a redoblar las medidas preventivas y a respetar las restricciones sanitarias propias del Escenario A Modificado, el cual se mantiene vigente en la entidad. Tras evaluar la situación epidemiológica del estado y verificar un comportamiento estable en sus principales indicadores, como el promedio de casos activos, la positividad y ocupación hospitalaria, reiteraron que conservar un sentido de solidaridad y responsabilidad social han sido factores decisivos en el combate contra la actual pandemia. (AM)

### **UNIDAD ESPECIALIZADA ANTICOVID SUSPENDIÓ 11 ESTABLECIMIENTOS EN LA ÚLTIMA SEMANA**

Mediante los operativos efectuados y las llamadas ciudadanas al 9-1-1, del 26 de noviembre al 2 de diciembre, la Unidad Especial Anti-COVID-19 llevó a cabo 11 suspensiones ante el incumplimiento de medidas sanitarias preventivas de la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. En ese período, en Querétaro se suspendieron cuatro establecimientos: una casa de empeño, un consultorio dental y dos bares. Mientras que en el municipio de Corregidora se suspendieron tres establecimientos: una frutería, un supermercado y una farmacia. (DQ, N)

### **INAUGURAN EL XIII CONGRESO DE LA SOCIEDAD DE CARDIÓLOGOS DE QUERÉTARO**

María Pérez, titular de la SESA, inauguró el XIII Congreso de la Sociedad de Cardiólogos de Querétaro, el cual está dirigido a profesionales de la medicina y de enfermería, y cuenta con la participación de ponentes nacionales e internacionales. En su mensaje, Pérez Rendón destacó que en las últimas décadas los constantes avances tecnológicos obligan a mantener una capacitación permanente para actualizar conocimientos y prácticas que vayan de la mano con estas tendencias; en especial si se trata de la biomedicina, la biotecnología y demás disciplinas que impulsan los avances médicos, que revolucionan el diagnóstico y tratamiento de padecimientos, como las enfermedades cardiovasculares, que ocupan las primeras causas de muerte a nivel mundial. (N)

### **IQT PREPARA ESTUDIO PARA MODIFICAR RUTAS DE QROBÚS**

El director del IQT, David Sánchez, aseguró que hasta el mes de marzo se tendrán los resultados de los estudios para incrementar las rutas o la modificación de estas. “No tenemos limitante a incrementar alguna ruta, no tenemos ningún inconveniente al respecto. Estamos haciendo estudio constante y vamos a tener resultados de manera importante el mes de marzo”. Preciso que el instituto realiza estudios de origen destino para poder realizar modificaciones en el sistema de transporte colectivo, Qrobús. (ADN)

### **DESCARTAN ALZA EN TARIFAS DE TRANSPORTE**

Pese a estar en número rojos, Qrobús mantiene los costos, asegura ITQ. El actual gobierno estatal no tiene contemplado un aumento de tarifas en el transporte público metropolitano, Qrobús, confirmó Alejandro López Franco, director del Instituto Queretano del Transporte (IQT). (EUQ)

**DOMINGO 5 DICIEMBRE DE 2021**

### **REGRESARÍAN EN ENERO ESCUELAS REHABILITADAS**

El próximo 31 de diciembre concluirán las obras de rehabilitación de las escuelas públicas de educación básica que fueron vandalizadas en el marco de la pandemia, informó Martha Soto, titular de la SEDEQ. La funcionaria estatal recordó que, en días pasados, el gobernador Mauricio Kuri anunció la habilitación de 460 escuelas, por lo que una vez que concluyan las obras podrán retornar a las aulas durante el mes de enero. (DQ)

### **PROYECTA SEDESU CIERRE DE 2021 CON 34 MIL NUEVOS EMPLEOS**

De acuerdo con las estimaciones de la SEDESU se proyecta que el año cierre con la creación de 34 mil nuevas plazas de trabajo, a pesar de la desaceleración económica que trajo la pandemia y la finalización de contratos que se den en diciembre. Marco Del Prete, titular de la SEDESU, compartió que de enero a octubre del año que corre ya se generaron 38 mil empleos, sin embargo, ante dinámica de finalización de contratos y despidos que se vislumbra, se espera descienda cuatro mil plazas de trabajo formal. (N)

### **SOLICITA SEDESOQ 1,500 MDP PARA OBRAS Y APOYOS SOCIALES**

La SEDESOQ proyectó un presupuesto de mil 500 millones de pesos para la ejecución de obras y programas sociales el próximo año, dio a conocer el titular de la dependencia, Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ. Dorantes Lámbarri dijo que el proyecto se dividió en dos: mil millones de pesos para obra social y 500 millones de pesos para nuevos programas, así como de programas “inerciales” que se ejecutan desde la pasada administración. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **BUSCARÁ DIPUTADO DE MORENA QUE EMPRESAS PUEDAN CONTAR CON GUARDERÍAS O ESTANCIAS**

Con el objetivo de apoyar a madres, padres solteros o quienes tengan la responsabilidad y cuidado de menores, el diputado local de Morena, Christian Orihuela anticipó que trabaja en una iniciativa para promover estímulos fiscales a empresas y que estas a su vez coordinen acciones para guarderías o estancias infantiles. Resaltó que la propuesta surgió en reuniones con madres solteras que trabajan en parques industriales y enfrentan complicaciones para el cuidado de los menores, por lo que se explora la posibilidad de crear un programa en el que unan esfuerzos entre el legislativo, las empresas y las personas que tienen la custodia de los menores. (ADN)

## **MUNICIPIOS**

### **DAN UNA “MANITA DE GATO” A LAS BANQUETAS**

La cantera que viste las calles del Centro Histórico de Querétaro requiere de constante mantenimiento y reparaciones, tanto en banquetas como en el arroyo vehicular, de ello se encarga Chalino y Juan. Ellos cuentan que muchas veces reciben quejas de la ciudadanía por laborar en el día: acusan que la gente no respeta su trabajo. (EUQ)

### **POESÍA Y CELEBRACIÓN SE ADUEÑAN DE LA CIUDAD**

Poesía y celebración se adueñarán de la ciudad de Querétaro para esta semana. Figuras icónicas de la poesía como Edgar Allan Poe y Ramón López Velarde estarán presentes en un par de eventos, además, algunos recintos festejarán aniversarios. También se celebrará los 25 años de Querétaro como patrimonio de la humanidad con la presencia del Coro Santiago de Querétaro y del Ballet Folclórico del Municipio de Querétaro que se presentarán en el Teatro de la ciudad. (AM)

**DOMINGO 5 DICIEMBRE DE 2021**

### **COLOCAN TORRES DE AGUA POTABLE EN LA CAÑADA**

En el municipio de El Marqués, se implementó el sistema de filtración de agua llamado Torre de Agua, que suministra hasta mil litros de agua limpia por hora a la comunidad de La Cañada. Fue colocada por 10 'partners' de tiendas de la marca Starbucks en el estado, quienes ubicaron las estaciones de lavado de manos e impartieron talleres educativos de higiene a estudiantes de la localidad para el uso eficiente del agua. (AM)

### **A TRAVÉS DE PROGRAMAS, CORREGIDORA APOYA A MIL 800 PERSONAS CON DISCAPACIDAD**

Karina Antuñano, presidenta del Sistema Municipal del Desarrollo Integral de la Familia (DIF), presidió el evento para conmemorar el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el que se destacó la importancia de este sector para la administración municipal que encabeza Roberto Sosa Pichardo y la cual apoya a mil 800 personas (niñas, niños, hombres y mujeres). Corregidora cuenta con un censo de personas con discapacidad, se capacita al personal administrativo para sensibilizar y ayudar a este sector vulnerable, para quienes se busca mejorar su calidad de vida. (ADN)

### **ANALIZARÁN ANTES DEL 15 DE DICIEMBRE PRESUPUESTO DEL ESTADO: MEMO VEGA**

El diputado local por el X distrito, Guillermo Vega detalló que será el 15 diciembre como fecha límite para analizar el presupuesto del estado de Querétaro, que dijo que oscila entre los 45 mil millones de pesos. Aseguró que lo que ha visto de dicho presupuesto, es que el gobernador del estado Mauricio Kuri González, se enfoca en 5 rubros principales a atender y que fortalecerá. El primer rubro está enfocado en seguridad, pues se daría a conocer cómo se puede fortalecer el estado y los municipios en este tema, pues dijo que se fortalecerá en equipamiento y tecnología. (ROTATIVO)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **NUEVA CONVOCATORIA PARA REZAGADOS EN VACUNA CONTRA COVID-19**

Bienestar en Querétaro abrió nuevamente fechas para vacunar a los rezagados, se estará recibiendo a toda persona mayor de 18 años de cualquiera de los 18 municipios de la entidad, se aplicará la primera dosis del biológico AstraZeneca. Las autoridades continúan haciendo conciencia sobre la importancia de vacunarse contra la COVID-19, cuestión que hace la diferencia evitando en la mayoría de los casos la hospitalización y casi en un 100% la muerte. (N)

### **PINAL DE AMOLES Y UAQ COLABORARÁN EN ESTACIÓN EXPERIMENTAL**

En el marco de la inauguración de la Estación Experimental Multidisciplinaria, campus Las Vigas, la UAQ firmó un convenio de colaboración con el gobierno municipal de Pinal de Amoles. (...) Posteriormente, en la firma de convenio realizada en dichas instalaciones, la Dra. Teresa García, rectora de la UAQ, indicó que con este documento se generará todo tipo de actividad académica, de investigación, de vinculación, servicios, extensión y docencia, entre otros, para impulsar acciones que conduzcan a fortalecer el quehacer científico y tecnológico para la toma de decisiones en torno a la formación integral para la sustentabilidad y la sostenibilidad que incida en el proyecto del Corredor Regional Sustentable (Coresu). (DQ)

### **“HAY UNA NUEVA RELACIÓN ENTRE LA UAQ Y GOBIERNO”**

El incremento del 13% al presupuesto de la UAQ es una señal de una nueva relación entre el gobierno estatal y la comunidad universitaria, así como de que la educación es vista como una inversión y no como un gasto, consideró Gilberto Herrera, senador y exrector de dicha institución. Herrera Ruiz celebró el anuncio del gobernador,

**DOMINGO 5 DICIEMBRE DE 2021**

Mauricio Kuri, al referir que el compromiso de campaña era aumentar 10%; sin embargo, reconoció la disposición de aumentar la propuesta a solicitud de la universidad, así como el compromiso de destinar un porcentaje del producto interno bruto (PIB) del estado a investigación, por lo que se dijo a la espera de conocer el presupuesto para el ejercicio 2022. (DQ)

### **CALIFICA IMCO A LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN**

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y la organización civil TOJIL analizaron el marco jurídico, los recursos humanos y materiales, así como los procesos y resultados de las Fiscalías Anticorrupción en México que, hasta la fecha, no han dado los resultados esperados. Dicho estudio analizó 14 variables sobre su normatividad y acciones aplicables. La Fiscalía de Querétaro se coloca con una calificación regular en esto último, junto a otros 18 estados. (AM)

### **ASEGURAN 128 VEHÍCULOS Y 605 ARMAS DE FUEGO EN 2020**

Durante 2020, en el estado fueron asegurados 128 vehículos terrestres, así como 605 armas de fuego, según el Censo Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De las 128 unidades aseguradas por la Fiscalía General de la República (FGR), 37 (28.9%) tenían reporte de robo. (EUQ)

### **RADIODIFUSORAS PIRATAS, PRINCIPALMENTE EN SAN JUAN DEL RÍO: CIRT QRO**

Con oferta de productos milagro, “brujos”, y personas ligadas a grupos políticos, tienen estaciones radiofónicas llamadas “piratas” principalmente en San Juan del Río. La CIRT, sección Querétaro advierte de la presencia de diversas emisoras que han perdurado a lo largo de los años, las cuales de manera intermitente operan en varias zonas siendo principalmente, en el municipio de San Juan del Río, dijo el presidente de la CIRT, Jaime Robledo Hernández. (Q)

### **VACUNACIÓN ES SOLUCIÓN PARA RECUPERACIÓN ECONÓMICA**

Ante la nueva variante Ómicron y para evitar más estragos en la economía el tema debe ser por el lado de las vacunas, dijo el presidente de la CANACINTRA, Jorge Rivadeneyra. En este sentido, dijo que es importante que las personas que no se han aplicado la vacuna lo hagan y al mismo tiempo que el gobierno federal apueste, como lo están haciendo en otros puntos del mundo, a una tercera dosis. (DQ)

### **QUERÉTARO, NOVENO LUGAR EN DIVORCIOS EN PANDEMIA**

La pandemia por COVID-19 influyó en las solicitudes de divorcio, según diversos reportes. Durante el confinamiento, algunas parejas experimentaron crisis que los llevaron a disolver su unión en cuanto abrieron los juzgados. De acuerdo con la Fundación AARP, la COVID-19 llevó a muchas parejas a experimentar nuevos conflictos por dificultades económicas, falta de privacidad, estrés por motivos de salud y preocupaciones familiares y profesionales. Además de ello, exacerbó problemas ya existentes como la violencia intrafamiliar, refiere un análisis de ONU Mujeres. (Q)

### **BAJAN 50% VENTAS EN LA CENTRAL DE ABASTO**

Comerciantes de la Central de Abasto afirman que las ventas durante las últimas semanas, se redujo en hasta 50% y aseguran que no esperan que durante diciembre mejore, principalmente por el aumento en el costo de los productos, situación que ha afectado a miles de familias queretanas. El INEGI informó que durante la primera quincena de noviembre la inflación anual de México se situó en 7,05%. Esta sería la cifra más elevada en más de 20 años con un encarecimiento de la canasta básica del 8%. (DQ)

DOMINGO 5 DICIEMBRE DE 2021

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Panistas se placean en bloque. En la casa de enfrente, el PAN, ayer hubo reunión de Consejo Nacional, en la Ciudad de México. Actores de todos los grupos que dominan en Querétaro se les vio juntos y unidos. Entre los anayistas estaba ahí en la foto que difundieron en redes el secretario de Planeación del gobierno estatal, Luis Antonio “Toñito” Rangel y el diputado Felipe Fernando Macías; del grupo del exgobernador Francisco Domínguez ahí estaba el alcalde de Querétaro, Luis Nava; por parte del gobernador, Mauricio Kuri vimos a su secretario particular Josué “Chepe” Guerrero, y también a la secretaria de gobierno Guadalupe Murguía, mientras que por los “duros” apareció el senador Alfredo Botello, entre otros. (EUQ 2)

### EL ALFIL NEGRO

Consciencia. Además de la estrategia de la autoridad sanitaria local y de la destacada labor del personal de salud, si algo ha funcionado en esta pandemia es el entrenamiento social. Sigamos cuidándonos y cuidando a los demás en esta época decembrina. (N)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHD:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CORO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**